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Acta segunda sesión. 

Guadalajara, Jalisco, 5 de noviembre del 2024. 

 

1.- Bienvenida a cargo del Presidente de la Comisión 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: Siendo las 10:30 diez horas con treinta 

minutos del día 5 cinco de noviembre de 2024 dos mil veinticuatro, les doy la más 

cordial bienvenida a esta segunda sesión de la Comisión Edilicia de Gestión 

Integral de Riesgos, Protección Civil y Bomberos del Ayuntamiento de 

Guadalajara, para lo cual registraremos la asistencia de sus integrantes, para lo 

que le solicito al Secretario Técnico realice el pase de lista correspondiente: 

 

Raúl Alejandro Juárez Juárez: Como lo indica señor Presidente, procedo a 

nombrar lista: 

 

Vocal Regidora María Andrea Medrano Ortega, presente. 
Vocal Regidor Mario Hugo Castellanos Ibarra, presente. 
Vocal Regidora Teresa Naranjo Arias, presente. 
Vocal Regidor Julio Cesar Covarrubias Mendoza, presente. 
 
Le informo Sr Presidente que se encuentran presentes el total de regidores que 

conforman esta comisión.  

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: Estando presentes la totalidad de los 

integrantes de esta Comisión Edilicia, declaro quorum legal para sesionar y doy 

por válidos los acuerdos que en ella se tomen.  

 

2.- Orden del día  

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En ejecución del segundo punto del 

orden del día, se propone para que en votación económica se dispense su lectura, 
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en razón de haberse circulado con anterioridad y ser de conocimiento de los 

miembros de esta comisión.  

 

Aprobado. 
 

3.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En ejecución del tercer punto del orden 

del día, se propone para que en votación económica se dispense su lectura, en 

razón de haberse circulado con anterioridad y ser de conocimiento de los 

miembros de esta comisión.  

 

Aprobado. 
 

4.- Propuesta de Visitas a las oficinas de la coordinación de Gestión 

Integral de Riesgos, Protección Civil y Bomberos.   

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: Por lo que respecta al cuarto punto del 

orden del día, se le solicita a la coordinadora de Gestión Integral de Riesgos, 

Protección Civil y Bomberos realice la propuesta de visitas a sus instalaciones, por 

parte de los miembros de esta comisión. 

 

Jenny de la Torre Ruelas: Sr Presidente le quiero comentar que en este 

momento no tengo lista la propuesta, pero el día de mañana más tardar le hare 

llegar vía oficio la misma. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: Esta muy bien se dispensa y quedamos a 

la espera de la propuesta para que todos los miembros de la comisión podamos 

asistir a las bases. 
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5.- Informe del Temporal de Lluvias 2024 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En desarrollo del quinto punto del orden 

del día, le cedo el uso de la voz a la Coordinadora de Gestión Integral de Riesgos, 

Protección Civil y Bomberos para que realice el informe correspondiente al 

Temporal de lluvias del año 2024. 

 

Jenny de la Torre Ruelas: Sr Presidente para exponer este punto, le voy a pedir 

a mi compañero Boris Vladimir Comí González sea tan amable de apoyarme con 

la presentación, él es el encargado de la Dirección de Inteligencia en nuestra 

corporación.  

 
Boris Vladimir Comí González: Muy buenos días a todos, con el permiso de 

ustedes les comenzare a exponer el informe del temporal de lluvias de este año 

2024: 

 

 Atendimos 1351 servicios. 

 427 servicios por arboles caídos. 

 336 por daño a cableado y postes caídos. 

 243 por inundaciones. 

 57 socavones. 

 34 encharcamientos. 

 A pesar de los eventos hidrometeoro lógicos, no fue necesaria la emisión 

de una declaratoria de emergencia en 2024. 

 En el 2024 se realizaron 39 Evaluaciones de Daños y Análisis de 

Necesidades (EDAN), solo 18 viviendas sufrieron daños. 
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6.- Informe del operativo desplegado por parte del personal de la 

Coordinación de Gestión Integral de Riesgos, Protección Civil y 

Bomberos para los días de La Romería y día de muertos 2024. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En cumplimiento al sexto punto del 

orden del día se le cede el uso de la voz a la Coordinadora de Gestión Integral de 

Riesgos, Protección Civil y Bomberos, Jenny de la Torre Ruelas, para que realice 

el informe correspondiente al operativo desplegado por el personal a su cargo el 

día 12 de octubre correspondiente a la romería de Zapopan así como los días 1, 2 

y 3 de noviembre correspondientes a los festejos conmemorativos del día de 

muertos. 

 

Jenny de la Torre Ruelas: Buenos días, con su permiso detallare el informe 

respecto de lo que fue nuestra intervención en los días de la Romería y día de 

muertos, por lo que comenzare con el día de la Romería: 

 

• Tuvimos un aforo acumulado de 2, 500,000 personas. 

• Se realizaron 101 atenciones médicas, ninguna de ellas de gravedad.  

• No se reportó ningún incidente de seguridad grave.  

• Durante el evento se estuvieron realizando sobrevuelos de seguridad por 

parte del helicóptero Zeus.  

• Durante el operativo se extraviaron 3 menores y un adulto mayor. Todos 

fueron localizados y entregados a sus familias. 

• 583 Casas visitadas para prevención de vectores por dengue dentro de 

polígono. 

• De nuestra corporación participaron 223 elementos. 

• Utilizamos 17 vehículos. 

• Instalamos un puesto de comando de C5 en el que participaron 14 

instituciones; En conjunto con la infraestructura del C5 podemos dar 

seguimiento en tiempo real las operaciones de emergencia. 
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En lo que respecta al día de muertos, nuestro operativo inicio el día 1 de 

noviembre y termino el día 3 de noviembre, para lo cual les detallo lo siguiente: 

 

 Se contó con un aforo de 254 mil personas en los 5 cementerios de 

Guadalajara. 

 Se contó con un estado de fuerza de 788 elementos de 27 instituciones 

participantes. 

 El operativo cerró con un saldo blanco. 

  De nuestra corporación participaron 132 elementos. 

 Se utilizaron 30 unidades en dos periodos operacioanales.  

 Se presentaron 30 atenciones médicas, atendidas por Servicios Médicos 

Municipales, Cruz Roja y SAMU. 

 Se presentaron dos casos de personas extraviadas, todas regresaron 

con sus familiares  con apoyo de DIF. 

 Durante el operativo el helicóptero Zeus sobrevoló en diversas ocasiones 

para reforzar las acciones de vigilancia. 

 Para mantener el orden del comercio al exterior de los cementerios, se 

realizaron inspecciones de revisiones de seguridad. 

Básicamente estuvo muy tranquilo el operativo y afortunadamente se presentaron 

incidentes mínimos, el detalle más complejo fue en el Panteón Jardín en el que los 

visitantes querían salirse por una puerta que estaba clausurada, para evitar 

rodear. 

7.- Presentación del Plan Invernal para Guadalajara en apoyo a las 

personas en situación de calle. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En cumplimiento al séptimo punto del 

orden del día, y toda vez que en los próximos días estaremos enfrentando 

temperaturas más bajas, sabemos que protección civil tiene una participación 

importante y para ello solicito nos compartan el Plan Invernal para Guadalajara 

en apoyo a las personas en situación de calle. 
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Jenny de la Torre Ruelas: Para el desahogo de este punto le voy a pedir al 

compañero Abraham Villaseñor quien es el encargado del área de planeación, nos 

ayude con la presentación, adelante Abraham: 

 

Abraham Villaseñor: Como bien lo comentaban este plan se realiza cada año y 

ya estamos a punto de comenzar con su realización este 2024, para lo cual las 

metas son las siguientes: 

 

 Invitar y convencer a la mayor cantidad de personas en situación de calle, 

con trabajo de calle, migrantes e inmigrantes a ser trasladados a un 

albergue, para que no pernocten en vía pública. 

 Ofrecer apoyo de cobijas, alimento, bebidas calientes y ropa abrigadora. 

 Localizar y detectar zonas donde pernoctan personas en situación de calle, 

con trabajo de calle, migrantes o inmigrantes. 

 Realizar un censo de familias vulnerables. 

 Las fechas del operativo son 02 de diciembre del 2024 al 21 de febrero del 

2025. 

  Los días de atención son de lunes a viernes. 

 El horario de atención es de 19:30 a 23:00. 

 Participamos 8 instituciones las cuales son: Bomberos de GDL, DIF GDL, 

Comisaría Servicios Médicos Municipales, Mejoramiento Urbano, 

Corresponsabilidad Social.  

 Las zonas que tenemos detectadas de mayor sensación de frio son, 

Huentitán, Rancho Nuevo, El Batán, Jardines Alcalde, Providencia, 

Colomos, Mexicaltzingo, sur,  fresno, Tetlán, Agua Azul. 

 

Por mi parte es todo. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: Queda como una presentación por parte 

de la coordinación pero lo que yo le pediría a la comisario seria que ya entrara en 
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contacto con las otras dependencias para efecto de que ya tuvieran su reunión de 

trabajo para que en nuestra próxima sesión de diciembre podamos tener ya 

definidos cuales serían los trabajos. 

 

8.- Presentación del Atlas de Riesgos. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En Cumplimiento al octavo punto del 

orden del día, continuamos con la presentación del Atlas de Riesgos, no sin antes 

mencionarles que es de vital importancia este punto ya que en el Atlas están 

integrados todos  los riesgos de nuestra ciudad vistos desde todas las 

perspectivas. La última actualización fue en el año 2020, por lo tanto el primer 

punto de acuerdo si les parece seria impulsar y apoyar para que dejemos 

actualizado el Atlas de Riesgos y nos pongamos de acuerdo con la comisario para 

que esta comisión deje un buen insumo para la ciudad, si están de acuerdo les 

pido levantar la mano. 

 

Aprobado.  

 

Adelante con la presentación: 

 
Boris Vladimir Comí González: Bueno voy a comenzar con el antecedente del 

atlas de riesgo, en el año 2011 se elaboró por primera vez el documento de Atlas 

de Riesgos por parte de la Universidad de Guadalajara específicamente el 

CUCSH. Años después se hizo un esfuerzo por parte de la Dirección de 

Innovación para llevar ese documento a un portal web para que pudiera ser 

visualizado y en el año 2020 se le hace una actualización nuevamente en 

colaboración con la Universidad de Guadalajara y se genera un documento y un 

portal web más moderno, lamentablemente en la actualidad ya está inservible 

porque se dejaron de pagar los derechos web. 
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Después de lo anterior se realizó una gestión por parte de la corporación para 

retomar el modelo anterior pero lamentablemente no ha sido posible cargar la 

información en la página web al 100% ya que estamos imposibilitados debido a 

que quien tiene acceso al sistema es la Dirección de Innovación. 

 

Por lo tanto debo decirles que el Atlas de Riesgos necesita de manera urgente una 

actualización pero una actualización integral, ya que solo tenemos identificados las 

amenazas y los peligros y no existen mapas de riesgos ya que eso implica 

estudios científicos, que nos permitan tener indicadores que nos lleven a un mapa 

de riesgos como tal, tenemos identificados puntos de inundación, pero hasta ahí 

nos hemos quedado, no tenemos un mapa de riesgos. 

 

Nuestra propuesta seria que nos dejaran a nosotros que somos los que 

generamos la información tener el acceso para de primera mano generar las 

actualizaciones necesarias de manera permanente y constante.  

 

Las necesidades son personal y recursos ya que en muchas ocasiones estamos 

imposibilitados para realizar inspecciones de manera personal porque no 

contamos con los vehículos y las herramientas idóneas. 

 
Regidor Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Tengo una pregunta, ¿Para realizar 

esta actualización a quien debemos de recurrir, otra vez a la Universidad de 

Guadalajara, dotar de recursos a la corporación o como se daría este paso? 

 

Boris Vladimir Comí González: Yo ya entre en contacto con investigadores del 

laboratorio nacional de drones de la UNAM y ellos ya están trabajando en una 

propuesta que nos ayude a restablecer y lograr todo lo ya mencionado, porque 

hay que recordar que un Atlas de Riesgos tienes que ser dinámico debido a que la 

misma dinámica de la ciudad va cambiando, pero sí tendría que ser por el camino 

de apoyo externo. 
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Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: Muy bien explicado y detallado, y me 

quedo con el comentario del Regidor Covarrubias, y si tendríamos que involucrar 

al área de innovación porque de ahí es de donde saldrían los recursos para 

realizar la implementación de la actualización y el compromiso seria que 

lográramos hacerlo de manera muy profesional, pero si buscar que sea con 

recursos propios y exploremos algunas áreas porque yo le tengo mucha fe a mi 

Universidad de Guadalajara y ahí podríamos tratar con algunos científicos que nos 

ayuden independientemente de lo que ya traen de avance ustedes pero sí que 

veamos ya este tema con urgencia porque en cualquier momento puede suceder 

algo y para ello es importante contar con un Atlas de Riesgos. 

 

9.- Asuntos varios. 

 

Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: En cumplimiento al noveno punto del 

orden del día, les pregunto si alguien desea hacer uso de la voz… 

 

Bueno, antes de terminar me gustaría comentarles que voy a estar tratando de 

agendar la sesiones de esta comisión los primeros días de cada mes. 

 

10.- Clausura de la Sesión 

 

En cumplimiento del décimo punto del orden del día, siendo las 11 horas con 20 

veinte minutos, del día 5 cinco de noviembre de 2024 dos mil veinticuatro, doy por 

concluida esta segunda sesión de la Comisión Edilicia de Gestión Integral de 

Riesgos, Protección Civil y Bomberos, agradeciéndoles su asistencia. 

  

 

 

 

  

 



10 
 

 

 

 

Integrantes de la Comisión Edilicia de Gestión Integral de Riesgos, 
Protección Civil y Bomberos. 

 

Regidor Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes 

Presidente 

 

 

Regidora María Andrea Medrano Ortega 

Vocal 

 

 

Regidor Mario Hugo Castellanos Ibarra 

Vocal 

 

 

Regidora Teresa Naranjo Arias 

Vocal 

 

 

Regidor Julio César Covarrubias Mendoza 

Vocal 
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